
Henry Kissinger est décédé à l’âge
de 100 ans : « sa profonde misère
morale »
 "Henry  Kissinger,  criminel  de  guerre  adoré  par  la  classe  dirigeante
américaine,  est  enfin  mort.  »  (Rolling  Stone).C’est  son  sens  de  la
«  realpolitik  »,  du froid  calcul  des  intérêts  nationaux défendu par  la
puissance, qu’il a fait de lui une figure très critiquée de par le monde.

« Un homme dont l’éclat historique n’a jamais réussi à cacher sa profonde misère
morale est mort. K », a réagi sur X l’ambassadeur du Chili à Washington, Juan
Gabriel Valdés, un message retweeté par le président Boric, leader de la gauche
chilienne.

Kissinger a joué un rôle clé dans le soutien par les Etats-Unis du coup d’Etat
militaire mené par le général Augusto Pinochet au Chili contre le gouvernement
du  socialiste  Salvador  Allende  en  1973,  ainsi  que  d’autres  gouvernements
dictatoriaux en Amérique latine, tels que ceux du Brésil et d’Anastasio Somoza au
Nicaragua. « Je ne vois pas pourquoi nous devrions rester les bras croisés et
regarder un pays devenir communiste à cause de l’irresponsabilité de son propre
peuple.  Les  questions  sont  trop  importantes  pour  laisser  les  électeurs
chiliens décider eux-mêmes », avait déclaré Kissinger à une commission
gouvernementale avant l’élection d’Allende.

«  Pour  Kissinger,  l’Amérique  latine  n’était  qu’une  pièce  de  l’échiquier
géostratégique mondial. La guerre contre le communisme était sa seule priorité.
Toutes les autres considérations étaient de peu d’importance », explique à l’AFP
Michael Shifter, ancien président du groupe de réflexion Inter-American Dialogue
et professeur à l’université de Georgetown, à Washington. « Dans ce contexte,
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Kissinger était indifférent aux violations des droits humains commises par les
gouvernements militaires de la région », ajoute-t-il.

Bombardements au Cambodge et guerre
du Vietnam prolongée
Kissinger a joué un rôle décisif dans l’expansion de la guerre du Vietnam. La
signature  d’un  cessez-le-feu  lui  vaut  le  prix  Nobel  de  la  paix  avec  le  Nord-
Vietnamien en 1973.  Mais  Le Duc Tho refuse la  récompense,  l’une des plus
controversées dans l’histoire du Nobel.

Au contraire,  les détracteurs de Kissinger ont longtemps réclamé son
jugement pour crimes de guerre. Ils dénoncent la facette plus sulfureuse et
moins ouverte de sa politique étrangère, et notamment son implication dans les
bombardements massifs au Cambodge ou son soutien au président indonésien
Suharto dont l’invasion du Timor Oriental a entraîné 200.000 morts en 1975.

sources : Rolling Stone , X, Inter-American Dialogue,…

————————————————————————

Henry Kissinger, l’ancien secrétaire d’État américain et conseiller à la sécurité
nationale qui a contribué à l’ouverture des relations avec la Chine, à l’instauration
d’une détente avec l’Union soviétique et à la fin de la guerre américaine au
Vietnam, est décédé à l’âge de 100 ans. La mort de Kissinger à son domicile dans
le Connecticut a été confirmée par Kissinger Associates, son cabinet de conseil,
qui l'a décrit comme un « universitaire et homme d'État américain respecté »
dans un communiqué publié hier soir. Ses mandats au gouvernement ont eu lieu
dans  les  années  1970,  lorsqu'il  était  au  service  des  présidents  républicains
Richard Nixon et Gerald Ford, à une époque où les rivalités de la guerre froide
évoluaient et où les tensions économiques rongeaient les relations extérieures des
États-Unis.

 

Sources :



Zarmanazan  2024:  Programme
créatif et interactif en immersion
en arménien occidental
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Nous  sommes  heureux  de  vous  informer  qu’en  2024,  "Zarmanazan",  le
programme  d'immersion  en  arménien  occidental,  va  prendre  de  nouvelles
proportions,  puisqu'il  aura  lieu  à  la  fois  en  France  et  aux  États-Unis.  

https://www.zarmanazan.com


"Zarmanazan"  est  le  lieu  où  enfants,  adolescents,  jeunes,  enseignants  et
animateurs de la Diaspora se retrouvent et vivent la langue ensemble dans la
joie.   Ce  programme  est  composé  de  trois  volets  distincts  mais  fortement
connectés:  

un volet destiné aux enfants et adolescents de 10 à 17 ans (France et
ÉtatsUnis) ;
un volet destiné aux jeunes adultes de 18 à 24 ans (France) ;
un  volet  universitaire  destiné  aux  enseignants  d’arménien  occidental
(France).

Les  enfants,  adolescents  et  jeunes  adultes  participeront  à  diverses  activités
adaptées à leur âge, ainsi qu’à des activités multi-âges : parmi elles des ateliers
d’arts visuels et audiovisuels, d’artisanat, de musique, d’expression corporelle et
théâtrale,  d’écriture inventive et  de lecture littéraire,  de jeux d’extérieur,  de
découverte  du  milieu  naturel…   C’est  l’arménien  qui  sera  la  langue  de
communication  et  d’expression  de  tous  ces  ateliers  et  temps  de  vie,  en  la
présence  d’accompagnateurs  hautement  qualifiés  et  talentueux.  Le  vivre-
ensemble  se  décline  sur  tous  les  temps  de  la  vie  quotidienne.  

Le tout premier séjour "Zarmanazan" aux États-Unis aura lieu en Californie du 7
au 27 juin 2024. Les pré-inscriptions sont ouvertes et seront closes le 31 janvier
2024 à 23:00 heure locale. Le 8ème Zarmanazan France se tiendra dans les Alpes
françaises, du 11 juillet au 6 août 2024. Les pré-inscriptions auront lieu du 10
décembre 2023 au 15 février 2024, à 23h00 GMT. Le nombre de participants à
ces deux séjours est limité. Les candidatures soumises en dehors des délais ne
seront pas prises en compte.  

Pour  plus  de  renseignements  ou  pour  vous  pré-inscrire,  rendez-vous
sur:   zarmanazan.com  

Le programme destiné aux enseignants d’arménien occidental aura lieu pendant



le séjour "Zarmanazan" en France. Le cursus  se poursuivra en ligne pendant
l’année universitaire 2024-2025 au sein de l’Inalco (Institut National des Langues
et Civilisations Orientales), donnant lieu à un diplôme. Cette formation comprend
à  la  fois  un  enseignement  théorique  prodigué  par  des  spécialistes  et  une
formation pratique dirigée. Le nombre de participants à cette formation est limité
à 15.                                                                                 

Le  projet  éducatif  «  Zarmanazan  »,  initié  en  2017  par  le  Département  des
communautés arméniennes de la Fondation Calouste Gulbenkian, fait partie du
programme  de  revitalisation  de  l’arménien  occidental.  Il  est  organisé  en
partenariat  avec l’association Mille  et  un mondes (Lyon-  France)  et  l’Institut
National des Langues et Civilisations Orientales (Inalco-Paris).

Le programme Zarmanazan États-Unis d’Amérique de juin 2024 est organisé en
partenariat avec le “Board of Regents of Prelacy Armenian Schools”, à la tête de
son organisation.

Le séjour en France est  déclaré auprès du Ministère français  de l’Éducation
Nationale et de la Jeunesse.

Le séjour en Californie est approuvé par la Division de la Santé Environnementale
du Comté de Kern.

Anne Hidalgo: « Pourquoi je quitte
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Pourquoi je quitte Twitter.

J’ai pris la décision de quitter Twitter.

Loin  d’être  l’outil  révolutionnaire  qui,  au  départ,  permettait  un  accès  à
l’information au plus grand nombre, Twitter est devenu ces dernières années
l’arme de destruction massive de nos démocraties.

Manipulation, désinformation, amplification des pulsions de haine, harcèlement
organisé, antisémitisme et racisme avéré, meutes attaquant les scientifiques, les
climatologues, les femmes, les écologistes, les progressistes et toutes celles et
tous ceux de bonne volonté qui souhaitent un débat politique serein et apaisé
dans un monde de plus en plus complexe : la liste des dérives est infinie.

Sans  oublier  les  ingérences  étrangères  quotidiennes  qui  interférent  dans  les
processus électoraux et portent atteinte à l’image et à la souveraineté de nos
démocraties en voulant les déstabiliser.

Aujourd’hui, les polémiques, les rumeurs et les manipulations grossières dictent
le débat public, propulsées par l’algorithme de Twitter, où seul compte le nombre



de « Like ». Qu’importent les faits.

Cette plateforme et son propriétaire agissent délibérément pour exacerber les
tensions et les conflits.

Ils entravent en outre délibérément les informations nécessaires à l’avènement de
la transformation écologique et énergétique radicale dont nous avons besoin, au
profit  de  discours  climato-sceptiques,  promus  par  les  intérêts  des  énergies
fossiles et de la prédation sans limite de la planète. Nous pouvons continuer sans
cesse de démentir, de déminer et d’expliquer, mais le bruit engendré par une
fausse nouvelle sera toujours largement supérieur à l’écho d’une vérité étayée.

Ne nous trompons pas. Il s’agit d’un projet politique très clair qui veut se passer
de la démocratie et de ses valeurs pour de puissants intérêts privés.

Le dernier  rapport  de transparence sur le  contrôle des contenus,  publié  par
Twitter lui-même, classe la France comme détentrice de la palme d’or des propos
violents et illicites en Europe.

Ce média est devenu un vaste égout mondial et nous devrions continuer de nous y
précipiter ?

On le voit tous les jours : Twitter empêche le débat, la recherche de la vérité, le
dialogue  serein  et  constructif  nécessaires  entre  les  êtres  humains.  Avec  ces
milliers de comptes anonymes et ces fermes à trolls, ce qui se passe sur Twitter
n’est pas la vie démocratique mais son exact opposé.

Je refuse de cautionner ce dessein funeste.

Je crois profondément à la démocratie, toujours à parfaire.

Je crois à la discussion, dans les temps difficiles que nous traversons.

Ne nous laissons pas intimider par des déstabilisations abjectes.

Ne laissons pas les « ingénieurs du chaos » prendre nos destins en main.

Ne laissons pas nos démocraties se déliter tous les jours sur nos écrans.

En  mars  2009,  j’ai  été  l’une  des  premières  femmes  politiques  françaises  à
rejoindre ce réseau, comptant aujourd’hui une communauté de plus d’1 500 000



abonnés à travers le monde.

Pour rester fidèle à mes convictions et à mon engagement, je quitte aujourd’hui
Twitter.

Je resterai sur d’autres réseaux sociaux où existe encore l’échange respectueux :
linktr.ee/anne_hidalgo

Plus que jamais il  faut continuer à faire vivre la démocratie réelle,  celle des
conseils municipaux, des assemblées citoyennes, des votations, des conférences,
des rencontres. Autant de lieux physiques à hauteur de regard, où l’on se voit, où
l’on se dispute, où on construit ensemble et où tout simplement on vit ensemble.

Quand tout s’assombrit, il faut se tourner vers la lumière et ces grands esprits
qui, à certains moments de notre histoire, nous ont montré le chemin. « Nous
devons apprendre à vivre ensemble comme des frères, sinon nous allons mourir
tous ensemble comme des idiots », nous disait Martin Luther King au début des
années 1960.

Faisons-nous confiance et sachons retrouver le chemin de la démocratie, de la
paix et de la fraternité, nous en avons le pouvoir.

Retrouvez cette tribune dans @lemondefr : lemonde.fr/idees/article/…
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Férie  au  château  de  Vaux-le-
Vicomte jusqu’au 7 janvier 2024
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Plongez dans une expérience hors du temps lors de la 18ème édition du Grand
Noël à Vaux-le-Vicomte ! Cette année, nous célébrons la fête et le divertissement
au XVIIe siècle. Laissez-vous transporter par la magie de Noël en devenant les
hôtes de Nicolas Fouquet.

Découvrez la  féérie  de Noël  à  Vaux-le-Vicomte à travers une programmation
festive et familiale entre projection monumentale sur la façade, animations dans
les jardins, spectacle, et décors somptueux.

Réservation obligatoire sur notre billetterie en ligne.

Du 18 novembre au 22 décembre : du mercredi au dimanche

de 10h30 à 18h30 (dernière admission)  

Vacances de Noël du 23 décembre au 7 janvier 2024 : tous les jours 

de 10h30 à 18h30 (dernière admission),

sauf les 24 et 31 décembre : de 10h30 à 16h30(dernière admission). 

Fermeture le 25 décembre et le 1er janvier.

https://d15M3w04.na1.hubspotlinks.com/Ctc/DN+113/d15M3w04/VVYZWT6RBHnqW6xkmPF2S2VRjW28qdJZ56fv5gN1FQ0t03m2ndW7lCdLW6lZ3nsW6Tcwt12Pw3VhW5x1_rB2B8wK2W9hkGMP84N859W8qXb-m6lh812W3wrWhj8NXs3lW2JjW_C3r2wzmW1kqmyy2CKqL4W923FNm8y0y4tW8Ycs-V3P8g5kMJBQ15Dh62qW4d2Rv93hjwZgW1qp_-G7m5_y6VyFrzV4kmfTnN5_1ZFtt-YBPW3-6kQX7nLfr5N30BVsBCGchhVDFBr-6QJNmxW23kjjk7wyVgZW5y_mqC4ZX6HyW5kWRbC2xRsVCW81B1Qk7TVCrWW2dl52m57hF2pN31gq-16rDVsW3pvkss1BygXGf7QQjXl04


Franc succès du phonéthon 2023

Les compteurs du Phonéthon 2023 du Fonds Arménien de France affichaient 2,3
millions d’euros de dons et promesses de dons ce dimanche 19 novembre à 18
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heures lorsque les bénévoles ont raccroché leurs téléphones. Il s’agit d’un franc
succès dû à la générosité des donatrices et donateurs et aussi aux dons reçus dès
le mois d’octobre en réponse à l’appel lancé par le Fonds pour le financement du
programme  «  Habitation-réhabilitation-emploi  »  au  profit  des  familles  de
l’Artsakh,  le  projet-phare  du  Phonéthon.

 

Télécharger ci-dessous le compte-rendu du phonethon 2023 :

Le message de Katia Guiragossian, nièce de Missak Manouchian

Liens connexes :

Discours  du  Premier  ministre
Pashinyan à la session d’automne
de  l’Assemblée  parlementaire  de
l’OSCE

https://nouvelhay.com/wp-content/uploads/2023/11/Resultats-Phonethon-2023.pdf
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Samedi 18 novembre 2023

Le  Premier  ministre  Nikol  Pashinyan  a  participé  à  la  session  d'automne  de
l'Assemblée parlementaire de l'OSCE et a prononcé un discours au complexe
sportif Karen Demircyan à Erevan.

 

Dans son discours, le Premier ministre a notamment souligné :



«  Honorable  Président  de  l'Assemblée  nationale  de  la  République
d'Arménie,  Cher  Président  de  l'Assemblée  parlementaire  de  l'OSCE,
Madame la  Secrétaire  Générale,  Chers  députés,  Chers  participants,

Je salue la tenue de la session d'automne de l'Assemblée parlementaire de
l'OSCE  en  République  d'Arménie.  Cela  se  produit  à  un  moment
extrêmement  difficile,  où  l’ordre  mondial  qui  a  existé  au  cours  des
dernières  décennies  montre  des  fissures,  des  signes  évidents  de
désintégration.



I l  e s t
évident que
le  monde
ne  sera
p lus  l e
même
après  les
cr ises  en
Afghanista
n ,  en
Ukraine,  à
Gaza  et  le
nettoyage
ethn ique

au Haut-Karabakh. plus personne n’en doute. Mais personne ne sait à
quoi ressemblera le monde de demain.

Et  c'est  particulièrement  pour  cette  raison  qu'il  est  extrêmement
important que, dans le long processus actuel d'apaisement des tensions,
de gestion des crises, de discussion des conflits, nous n'oubliions pas de
planifier l'avenir, car si l'avenir n'est pas planifié, les crises et les conflits
ne trouveront aucun obstacle pour se déployer sur leur chemin.

Hier,  nous n'avons pas  pu construire  de  barrages  pour  empêcher  les
inondations d'aujourd'hui. Par conséquent, aussi difficile que cela puisse
être, nous devons essayer de construire ces barrages aujourd'hui pour
calmer les éventuelles inondations de demain.

La République d'Arménie n'est pas un pays mondial, mais nous essayons
d'adopter  les  pratiques mentionnées ci-dessus en ce qui  concerne les
questions qui font partie de notre agenda quotidien et pour la solution
desquelles nous avons une part importante de responsabilité.

Tout d’abord, nous parlons du processus de paix entre l’Arménie et l’Azerbaïdjan.
Nous avons ici à la fois de bonnes et de mauvaises nouvelles.



La  bonne  nouvelle  est  que  les  grands  principes  de  la  paix  avec
l’Azerbaïdjan ont été convenus. Cela s'est produit grâce à la médiation du
président du Conseil européen Charles Michel, à la suite des rencontres
entre le président de l'Azerbaïdjan et moi-même à Bruxelles. Ces accords
ont été consignés à la suite des réunions tripartites dans les déclarations
de Charles Michel des 14 mai et 15 juillet.

Le  premier  principe  de  la  paix  est  :  L'Arménie  et  l'Azerbaïdjan
reconnaissent mutuellement leur intégrité territoriale, étant entendu que



le territoire de l'Arménie s'étend sur 29 800 kilomètres carrés et celui de
l'Azerbaïdjan sur 86 600 kilomètres carrés.

Le deuxième principe est de concrétiser le premier principe, qui est le
suivant.  La  base  politique  de  la  délimitation  de  la  frontière  entre
l'Arménie et l'Azerbaïdjan est la Déclaration d'Alma-Ata de 1991.

La Déclaration d'Alma-Ata a été signée par les 12 républiques de l'Union
soviétique le 21 décembre 1991. Les deux enregistrements importants



suivants ont été réalisés avec cette déclaration.

L'Union soviétique cesse d'exister.1.
Les 12 républiques soviétiques, dont l'Arménie et l'Azerbaïdjan, se2.
reconnaissent  mutuellement  leur  intégrité  territoriale,  leur
souveraineté et l'inviolabilité des frontières existantes, c'est-à-dire
administratives, et les frontières administratives existantes entre
les  républiques  de  l'Union  soviétique  deviennent  donc  des
frontières  d'État.

Sur  cette  base,  il  existe  une  certaine  entente  entre  l'Arménie  et
l'Azerbaïdjan selon laquelle les cartes de l'état-major général des forces
armées de l'ex-URSS de 1974 à 1990 devraient  être utilisées pour la
délimitation des frontières.

Il  est  également entendu que l'Arménie et  l'Azerbaïdjan n'ont aucune
revendication  territoriale  l'un  contre  l'autre  et  sont  prêts  à  assumer
l'obligation juridique de ne pas faire valoir  de telles revendications à
l'avenir.



Cette  compréhension  est  également  la  raison  pour  laquelle  nous
proposons à l'Azerbaïdjan de ne pas avoir de troupes des deux côtés de la
frontière  administrative  de  l'Union  soviétique,  ainsi  que  de  régler  la
question des enclaves. Par exemple, l’enclave d’Artsvashen, qui fait partie
du territoire souverain de l’Arménie, est sous occupation azerbaïdjanaise
depuis plus de 30 ans.

Le  prochain  principe  de  paix  avec  l’Azerbaïdjan  est  le  suivant.  les
communications  régionales  doivent  être  rouvertes  sur  la  base  des
principes de souveraineté, de juridiction, de réciprocité et d’égalité des
pays.



C'est extrêmement important, car comme l'a mentionné le Président de
l'Assemblée nationale, la paix est à nos yeux un état dans lequel tous les
pays de la région vivent avec des frontières ouvertes, sont liés par des
liens  économiques,  politiques  et  culturels  actifs  et  ont  accumulé  de
l'expérience  et  tradition  de  résoudre  toutes  les  questions  par  la
diplomatie et par le dialogue. Une telle chose est au moins très difficile à
réaliser  sans  disposer  de  communications  routières,  ferroviaires  et
aériennes actives. Mais ce n'est pas tout, les pays de la région doivent être
reliés entre eux par des câbles, des pipelines, des lignes électriques.

Et  ici,  pour  assurer  sa  part  de  tout  cela,  le  Gouvernement  de  la
République d'Arménie présente le projet « Carrefour de la paix », dont la
brochure vous est remise, et nous avons publié aujourd'hui la vidéo qui
donne une image complète de le "Carrefour de la Paix".



Ici,  chers  participants,  ce  sont  là  de  bonnes  nouvelles  concernant  le
processus de paix avec l'Azerbaïdjan. Et quelle est la mauvaise nouvelle ?
La mauvaise nouvelle la plus importante est que nous parlons encore des
langues diplomatiques  différentes  et  que,  très  souvent,  nous ne nous
comprenons pas.

 

Bien entendu, il y a aussi des raisons objectives à cela. le conflit de longue
date dans un certain contexte historique, les milliers de victimes dont les
proches  sont  très  difficiles  à  regarder  dans  les  yeux,  les  dizaines  de
prisonniers dont les membres de la famille n'ont pas de réponse à leurs
questions,  le  climat  de  haine  qui  règne  depuis  des  décennies  et  des
soupçons selon lesquels  de mauvaises  intentions se  cachent  sous des
déclarations constructives. De plus, ce que je dis s’applique plus ou moins
à l’Arménie et à l’Azerbaïdjan. Mais l’Azerbaïdjan, par exemple, n’a jamais
fait publiquement référence aux trois principes mentionnés ci-dessus et
n’a pas réaffirmé son attachement à ces principes,  ce qui renforce le
climat de méfiance.

Il  semble  également  extrêmement  suspect  que,  sous  le  plus  haut
patronage de l'Azerbaïdjan, et en fait, au niveau officiel, la République
d'Arménie ait commencé à être appelée « l'Azerbaïdjan occidental ». Et ce



concept est enseigné dans les écoles, les universités, les médias d'État.
Cela nous semble être une préparation à l’organisation d’une nouvelle
guerre, d’une nouvelle agression militaire contre l’Arménie, et constitue
l’un des principaux obstacles au progrès du processus de paix.

 

Nous ne comprenons pas non plus l'approche de l'Azerbaïdjan consistant à ne pas
renvoyer systématiquement des dizaines de prisonniers, malgré le fait que nous
proposons  depuis  longtemps  de  résoudre  cette  question  par  une  résolution
adaptée à l'agenda de paix. Tout pour tout.

 

Cependant, chers participants, la République d'Arménie est attachée à l'agenda
de paix,  au processus de paix,  et  la veille,  dans mon discours à l'Assemblée
nationale  d'Arménie,  j'ai  annoncé  mon  intention  d'intensifier  les  efforts
diplomatiques de notre part pour parvenir à la signature. d'un traité de paix avec
l'Azerbaïdjan.

 

Honorable Président de l'Assemblée nationale de la République d'Arménie,

Honorable Président de l'Assemblée parlementaire de l'OSCE,

Madame la Secrétaire Générale, chers députés,

Chers participants,

 

Nous sommes également en dialogue avec la Turquie. En tout cas, nous n'avons
jamais eu de dialogue aussi actif,  même si  nous n'avons pas encore réussi à
établir  des  relations  diplomatiques.  Mais  le  règlement  des  relations  entre
l'Arménie et la Turquie est un facteur important pour la vision stratégique d'un
environnement pacifique, développemental et sûr dans notre région, le Caucase
du Sud. Dans un avenir proche, nous espérons entendre la nouvelle de l'ouverture
de la frontière entre l'Arménie et la Turquie aux citoyens de pays tiers et aux
détenteurs de passeports diplomatiques, et ce sera une grande étape symbolique.



Nous  espérons  faire  du  Caucase  du  Sud  une  région  qui  apporte  de  bonnes
nouvelles au monde, et à la République d'Arménie, je suis personnellement prêt à
assumer notre part de responsabilité pour atteindre cet objectif.

 

Je souhaite plein succès à l'Assemblée parlementaire de l'OSCE à Erevan.

Merci de votre attention. »

Le Premier  ministre  Pashinyan a
reçu  la  Ministre  française  des
Affaires  étrangères  Catherine
Colonna
Le Premier  ministre  Nikol  Pashinyan  a  reçu  Catherine  Colonna,  ministre  de
l'Europe et des Affaires étrangères de la République française.
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Saluant la visite de la délégation conduite par le ministre en Arménie, le Premier
ministre a noté. « Tout d'abord, je tiens à vous remercier personnellement,
la France et le Président Macron, pour avoir clairement soutenu l'Arménie
en ces temps difficiles,  et également pour avoir exprimé une position
claire concernant le nettoyage ethnique au Haut-Karabakh.

D'un  autre  côté,  je  dois  souligner  que  les  autorités  azerbaïdjanaises
procèdent à des arrestations illégales au Haut-Karabagh, ce qui, à mon
avis, devrait également être au centre de l'attention internationale ». Nikol
Pashinyan a ajouté qu'à l'heure actuelle, le gouvernement de la RA est en mesure
de maintenir sous un certain contrôle le flux de nos compatriotes déplacés de
force du Haut-Karabakh, les besoins les plus vitaux de la population sont satisfaits
avec le soutien de l'État et d'un certain nombre de partenaires internationaux.

« Mais,  bien entendu, le gouvernement arménien a besoin du soutien



financier direct des partenaires internationaux afin que nous puissions
également résoudre les problèmes humanitaires à moyen et long terme.
Dans notre environnement, je considère qu'il est très important d'aborder
les questions de l'agenda bilatéral entre nos pays. Bien sûr, ce sont des
questions de dialogue politique,  des  questions de coopération sur  les
plateformes internationales, des questions de coopération économique. »,
a déclaré le Premier ministre.

La ministre française de l'Europe et des Affaires étrangères Catherine Colonna a
remercié pour l'accueil  chaleureux et  a transmis les salutations du président
Emmanuel Macron au Premier ministre. « Je suis heureux de retourner à Erevan
quelques mois après ma précédente visite, même si j'aimerais beaucoup que ma
visite  se  déroule  dans  des  circonstances  moins  tragiques,  tragiques  pour  la
population du Haut-Karabakh ainsi que pour l'Arménie. Et comme en avril, je vois
maintenant  des  visages  familiers  et  amicaux  autour  de  la  table  et  c'est
certainement très agréable dans ce monde compliqué dans lequel nous vivons
actuellement.

Ma visite n'est qu'une manifestation supplémentaire de l'amitié que la
France entretient avec l'Arménie et, au-delà de l'amitié, c'est aussi une
manifestation de solidarité. Notre solidarité s'est manifestée tout au long
de l'année. A mesure que la crise humanitaire et la situation humanitaire
en général se sont aggravées, l'aide a augmenté et je suis fier de dire que
la France est toujours là où elle doit être. », Catherine Colonna a souligné.

Le ministre français des Affaires étrangères a également ajouté que la France a
prévu  une  aide  humanitaire  de  12,5  millions  d'euros  pour  l'Arménie.  Katrin



Colonna a assuré que cette aide se poursuivrait si nécessaire.

Lors  de  la  réunion,  les  interlocuteurs  ont  abordé  les  questions  liées  à  la
coopération  arméno-française,  les  processus  en  cours  dans  la  région  et  ont
échangé des idées sur d'autres sujets d'intérêt mutuel.

Sources :

 RA Government Staff Press

« Sewing Hope for Armenia » fait
revivre l’industrie arménienne du
textile
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« Sewing Hope for Armenia fait revivre l'industrie textile
arménienne en remettant en production d'authentiques

modèles de tissage arméniens »

Sewing Hope for Armenia œuvre, depuis 2020, pour venir en aide
aux veuves de guerre et familles refugiées de l’Artsakh, en leur
offrant une vocation et un métier honorable et durable à fabriquer,
dans un tissue traditionnel arménien accessoires de mode et de
m a i s o n .  N o t r e  c o l l e c t i o n  e s t  v i s i b l e  s u r
www.sewinghopearmenia.com.

Face aux attaques brutales que subissent le peuple et la culture Arménienne, la
survie humaine et culturelle sont au cœur de notre projet. C’est pour cela que, en

https://www.sewinghopearmenia.com


collaboration avec des partenaires des secteurs privé et public en Arménie et à
l'étranger, l'équipe du projet Sewing Hope for Armenia travaille à une relance
majeure de l'industrie textile arménienne et à la création d'industries et d'emplois
liés au textile.

 

U n  a r t i c l e  a  é t é  p u b l i é  à  c e t  e f f e t
(https://sewinghopearmenia.com/blog/sewing-hope-for-armenia-is-reviving-the-ar
menian-textile-industry-by-bringing-back-into-production-authentic-armenian-
weave-patterns/) que nous serions honorés de reproduire sur votre plateforme ou
site internet afin non seulement nous fera connaître, mais incitera également de
nombreuses personnes à s'impliquer dans ce travail important.

Afin  de  garantir  l’authenticité  et  la  pérennité  du  tissage  utilisé,  nous  avons
travaillés étroitement avec des experts en la matière pour créer une collection
100% Arménienne, alors que beaucoup de tissues que se disent « Arménien »
sont d’origines Turques ou Azerbaidjanaise. Notre collection est en vente, par
rouleaux, sur le site https://sewinghopearmenia.com/product-category/cloth/.

Unis, c’est ensemble que l’on peut aider l’Arménie, son Peuple et sa Culture.
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Quelques créations

Télécharger la communication officielle en français ci-dessous :

Liens connexes :

https://nouvelhay.com/wp-content/uploads/2023/09/Sewing-Hope-for-Armenia_FR.pdf
https://www.sewinghopearmenia.com


6ème Festival  Arménien de Paris
rue  Jean  Goujon  devant  l’Eglise
Apostolique Arménienne
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Dimanche 10 SEPTEMBRE 2023
de 12h00 à 18h00

RUE JEAN GOUJON, PARIS 8EME



Diocese  de  France  de  l’église  armenienne et  l’association  de  la  jeunesse  de
l’église armenienne (ajea) et l’association nationale caritative et culturelle des
dames de l’église apostolique arménienne

Le Diocèse de France et les Associations de Jeunesse et des Dames de l’Église
Apostolique Arménienne de France sont heureux d’annoncer l’organisation du
cinquième festival arménien en plein air de Paris.
Au programme : restauration arménienne, musique, piste de danse, stands avec
livres en français et en arménien, souvenirs, jeux et activités pour les enfants,
tombola avec de nombreux lots !

Plus d'informations ou pour réserver un stand :

Tél: 0143596703 ou 0675621740

festivalarmenien@gmail.com

Témoignage de François  Pupponi
sur le blocus de l’Artskah

Du 29 au 31 août, une délégation d’élus français a conduit un convoi humanitaire
d’une dizaine de camion chargés d’aide alimentaire jusqu’au village frontalier de
Kornidzor (Arménie),dans l’espoir de passer le pont d’Hakari et de ravitailler les
citoyens de la République d’Artsakh (Haut-Karabagh) menacés de famine. Cette
délégation  était  composée  d’Anne  Hidalgo,  de  Bruno  Retailleau,  de  Xavier
Bertrand, de Jeanne Parseghian,de Michèle Rubirola, de Patrick Karam, de Sonia
Zdorovtzoff et de François Pupponi, Président du Cercle d’Amitié France-Artsakh.
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Les forces  armées de la  dictature
d’Azerbaïdjan qui exercent le blocus
de ce pays  ne les  ont  pas  laissés
passer  et  la  délégat ion  a  dû
rebrousser  chemin.

Le Cercle d’Amitié France-Artsakh rappelle que l’Azerbaïdjan exerce le blocus de
l’Artsakh depuis le 12 décembre2022 et que ce blocus est désormais total depuis
le 15 juin. Les Artsakhiotes privés de nourriture, d’eau, d’énergie et de soins sont
au bord de l’extermination.

« Nous n’avons pas vu les populations d’Artsakh et nous n’avons pas pu leur
porter secours » a témoigné François Pupponi qui a ajouté « ce que nous avons
vu, ce sont les soldats menaçants de la dictature azerbaïdjanaise ; ce que nous
avons  vu,  c’est  un  blocus  impitoyable  qui  viole  toutes  les  normes  du  Droit
international,  les engagements pris par l’Azerbaïdjan lui-même aux termes de
l’accord de cessez-le-feu de 2020 et les ordonnances de la Cour Internationale de
Justice ».

Le  Président  du  Cercle  d’Amitié  France-Artsakh  a  violemment  fustigé  la
communauté internationale coupable selon lui de « non-assistance à peuple en
danger  ».  Il  a  continué  :  «  ce  que  nous  avons  vu  aussi,  c’est  la  démission
scandaleuse des forces russes de maintien de la paix qui sont de fait devenus des
complices passifs du génocide opéré par le régime de Bakou. Mais nous avons vu
également que les puissances occidentales ne sont guère plus fiables dans la
défense de nos valeurs puisque ni la France, ni l’Union européenne, ni les Etats-
Unis n’ont mis en place un pont aérien pour ravitailler l’Artsakh, pas plus qu’ils
n’ont pris des sanctions contre l’Azerbaïdjan »

Le Cercle d’Amitié France-Artsakh souligne que, ce 2 septembre, la République
d’Artsakh célèbre dans des conditions extrêmement critiques ces trente-deux ans
d’indépendance. Le lendemain du retour en France de la délégation, l’Azerbaïdjan
a conduit en représailles une nouvelle attaque meurtrière contre une position
militaire arménienne en Arménie,faisant trois nouveaux morts et deux blessés



graves.

« Devant la situation critique d’un peuple au bord de l’extermination,et comme ils
l’ont  fait  pour  le  Kosovo,  La  France  et  les  autres  Etats  de  la  communauté
internationale  doivent  maintenant  reconnaître  immédiatement  cette
indépendance comme première étape visant à garantir aux Artsakhiotes leur droit
à la vie et à la dignité, tels qu’inscrits dans la Charte des Nations unies »a conclu
François Pupponi.

Journée de Gala de l’AMI en faveur
de  Santé  Arménie  ce  samedi  16
septembre à Courbevoie

Evénement placé sous le Haut Patronage de :
l’Ambassade d’Arménie en France

l’Université de médecine d’Erevan (YSMU)
l’Association Nationale de Psychiatrie d’Erevan

L’Association Nationale des Anciens Combattants et Résistants Arméniens
(ANACRA)

pour offrir un avenir aux enfants et adolescents post-traumatisés en terres
d’Arménie “et parce que RIEN ne justifiera JAMAIS une guerre “

 

Du  traumatisme  au  post-traumatisme,  quel  lien  ?  Comment
peuvent-ils  se  transmettre  de  génération en génération ?

Ce  colloque  donnera  l'occasion  de  comprendre  le  processus  menant  du
traumatisme  au  post-traumatisme  dont  souffrent  les  enfants  (parfois  dès  la
naissance)d et adolescents en raison des guerres menées par l'Azerbaïdjan en
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Arménie et Artsakh depuis près de 40 ans.

Evénement dans le cadre du Gala caritatif  de L'A.M.I.  et  qui  sera suivi  d'un
spectacle dont les bénéfices seront reversés à Santé Arménie pour créer une
chaire de psychiatrie juvénile à l'université de médecine de Erevan.

Le grand témoin et modérateur sera Philippe Juvin sur les sujets suivants :
– L'Histoire et ses répétitions : quand les dénis deviennent des armes.
– Les différentes diasporas arméniennes.
– Les liens internationaux au défi des pulsions meurtrières.
– Oser une politique de santé, Pédopsychiatrie et protection de l'enfance : une
union indispensable.
– Les adolescents, leur place dans un système de soins, leurs besoins et leurs
attentes.
– L'enfance en devenir avec son environnement.

Et pour terminer ce Gala :  magnifique spectacle de plus de 2h avec plus 40
artistes  sur  la  scène  de  l’Espace  Carpeaux  !  Entre  moderne,  classique  ou
traditionnel, à la croisée de la culture française et arménienne et en hommage à
un patrimoine commun, ils nous offrent leurs talents:

Evénement dans le cadre du Gala caritatif  de L’A.M.I.  et qui sera suivi  d’un
spectacle dont les bénéfices seront reversés à Santé Arménie pour créer une
chaire de psychiatrie juvénile à l’université de médecine de Erevan.

 

Sources:

https://actionmusicale.fr/


8e  édition  de  la  Journée  de
l’Arménie à Clamart.
RDV ce samedi 17 Juin 2023
de 10h à 18h à la Place Maurice Gunsbourg, Salle Jacky Vauclair – Place
Maurice Gunsbourg.
Venez rencontrer une vingtaine de stands associatifs,  artisanaux,  aide
humanitaire et bien d'autres… Tout au long de la journée, il y aura des
jeux,  des  parties  artistiques  (danses,  musiques,  chants,  etc.),  de  la
restauration arménienne,  avec à  midi  un apéritif  géant  offert  par  les
associations et la Mairie de Clamart, ainsi que de nombreuses surprises.
Le Fonds Arménien de France tiendra également un stand.
Nous vous attendons nombreux !
Programme complet :

https://lnkd.in/eb78mDkZ
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